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整治酒驾，预防重于惩治
□刘铭

5 月 1 日起，对醉酒驾车违
法行为的处罚，已从行政处罚上
升到更加严厉的刑事处罚。时至
今日，聊城乃至全国各地均已出
现了“醉驾入刑”“第一人”，这对
于那些置自己和他人生命安全
于不顾、屡屡触及公共安全底线
的人来说，将是一个不轻的惩
治。但惩治终究是事后之治，而
先期预防则更显重要。

2009 年，杭州连续两起酒后
飙车致人死亡案尚未落幕，上海
又发生一起酒后驾车夺命案。酒
精引发的一幕幕血淋淋的惨案
让许多人出离愤怒，引发人们对
酒后驾车、飙车的空前关注，也
对酒后驾车施加刑罚的声音不
绝于耳。

据聊城交警部门一项统计
显示，2009 年 8 月份至 2009 年年
底，全市查处酒后驾驶交通违法
行为 1011 起，其中醉酒驾驶 55
起，2009 年全年因酒后驾驶被拘
留 249 人；2010 年，交警部门加
大对酒后驾驶行为的整治力度，

全年共拘留酒后驾驶司机 1089
人。可见几次治酒驾风暴，一定
程度上打击震慑了酒驾行为，然
而仍有不少人顶风作案。

没有灵魂的司机，开着车行
驶在马路上，就像一颗定时炸
弹，何况是酒驾乃至醉驾，存在
着严重的公众隐患，法律在公众
生命的层面上不应该对酒后驾
车有丝毫的妥协。现实中，许多
人在犯事前、后首先想到的是如
何躲避，花多少钱，找什么人，没
人会想到负法律责任。

但随着“醉驾入刑”的真正
实施，酒驾这一顽疾真能一下子

就消除了吗？“醉酒入刑”毕竟是
事后惩治。在中国传统的酒文化
中，“感情深一口闷”、“不醉不
休”是“心诚”，“酒场如战场”更
是强于别人的重要表现，也是很
多人酒后驾车的重要原因之一。

数千年来累计成的这种文
化恐靠“醉驾入刑”并不能根
治，重要的或先期预防，需要
驾驶员遵守道德底线，使之转
向社会层面，增强法律意识，
培养出一种真正的爱心和社会
责任感及对生命的尊重，或许
才是消除酒驾的最终根本所
在。

早晨5 点电锯乱吵

家住朝阳花园小区的张先
生：最近小区外面有栋楼房施
工，每天五点多电锯就开始工
作，楼下平房里面不知道谁家
养鸡，一天到晚，公鸡母鸡都叫
个不停。我最近上夜班，白天睡
不好，晚上没精神，眼看都要累
垮了。这两天耳朵塞上棉花蒙
着被子睡觉，真是难受死了，不
知道哪个部门能管管。

地下室渗水谁来管？

站北花园小区的李女士：
我最近正心烦，所在的 3 号楼
地下室下水道渗水，地下室里
污水横流。我在地下室铺上砖
头，还在门口堆了沙袋，仍然无
济于事，地下室里的水有十多
厘米深，现在根本没法开门。我
是没有任何办法了，去找物业
吧，物业推说维修基金没到位，
当初收钱时怎么那么到位呢？

小区物业又回来啦

开发区西苑小区的居民沈
先生：我们小区终于又有人管
理了。原来的物业公司突然撤
离后，又重新接管小区。物业公
司还张贴出了《告全体业主
书》，对于此前给业主带来的不
便表示歉意。原物业公司曾被
评为“省优”小区物业，我们都
希望物业公司能一如既往地开
展工作，有事多和业主代表商
议。 (杨淑君)

“说水城事儿，拉百姓理
儿。”每周五的《海言阁》又与
您见面了。

本版定为评说发生在聊
城的事：大事、小事、稀罕事、
不平事、感动人的事……大家
都可以原声记录下来发给我
们，或加以评论。

“有一说一”栏目，主要就
本周发生在聊城的、关注度较
高的事件进行评论，不一定多
么专业，只要能表达一种观点
即可；“社区小喇叭”则原生态
记录社区的百姓生活，酸甜苦
辣都可以记录下来发给我们。

投稿要求：题材、体裁不
限，但要言之有物，短小隽永，
切忌泛泛而谈。

投 稿 邮 箱 ：l c q l w b @
126 .com

海言阁

邀您发言

为何不能给孩子优惠

近日，在城区乘坐公交车
的市民很容易发现，街上很多
普通公交车没了，取而代之的
是“ k ”字头的新能源公交
车。

低碳、环保、省油，我们
在欢呼雀跃的同时，也有了一

丝不快，票价涨了，虽然仅仅
是 1 块钱，但市民难免会有这
样的疑问：公交车调价，听谁
的了？

就像 K329 路公交车，这
条线路有不少学生乘坐，现在
学生卡不能用了，原来每月乘
车只需花 25 元，现在至少要
花 160 元，增加了 5 倍多。谁
来为增加的车费埋单？

城区有的公交线路全换成
了新能源公交车，让只能坐这
趟线路的市民没有别的选择。
很多人的第一反应就是，换车
了，老人还不收钱，好事！

但作为公用事业的公交
车，理应坚持公益性，既然老
人不收钱，为何不能给学生一
些优惠呢？ (谢晓丽)

更换空调车不该“一刀切”

去年城区部分公交线路新
上了 30 辆空调公交车，票价由
1 元调整为 2 元，这些线路还
有部分普通公交运营，票价没
变，不少市民为省钱还坐普通
公交。

今年城区又上了 62 辆天
然气空调公交车，这 4 条线路

上全都换成了空调车。有些在
城外上班的市民挺高兴，价格
没变还可以享受空调车，几乎
不出城的市民就有些不乐意
了，换就换呗，为啥“一刀切”全
换了。

市民有不同的选择，就该
满足他们，公交车本就是民生
工程，为啥搞得像“霸王条款”，
让市民没得选择。

改善城市环境，减少污染，
加大公交投入，如增加线路，改
善车况等，引导市民选择公交
出行是好事，但要把它办好。

希望公交部门对公交线路
作调整前，应在调研论证的基
础上，充分听取社会各个阶层
的建议，不应独断专权“一刀
切”了事。 （张召旭）
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近日，聊城城区新上了 62 辆燃气公交，替代了 4 条线路上的原有公交车。新式的公交为空调
车，坐上去更舒服，本是好事。可因为票价问题，让不少市民感到不满。原来 1 元的公交车没有了，
市民只能多花 1 元坐空调车，增加了不少负担。

本期锵锵三人行，我们聚焦“城区更换空调公交车”，一起来拉拉公交车这件事儿。

最近走在聊城大街上，突
然发现多了几十辆头戴红花的
K 字头公交车，车身上绘制的
图案也更加彰显聊城历史文
化，让市民多了几分贴切。

乘车时首先映入眼帘的，
还是和去年新上的新能源公交
车一样，车门上明确标注“票
价两元”，可和去年不同的
是，市民们的反应已不再那么
强烈，车上的乘客也比去年的
新能源公交明显增多。去年面

对公交定价两元，市民们一片
质疑声：为啥涨价不听证？今
年却安静了许多，市民中间多
的是更多接受的声音：两元就
两元吧，现在什么不涨价呢？

询问公交涨价，公交公司
回应，新车运营成本高，国家
补贴有限。仔细想想，这样的
回应能经得起推敲吗？成本高
到底是多高？定价高仅凭一个
成本高就能敷衍过去？城市公

交本来就是公用事业，是让利
于民、方便于民的事业，能不
能把这个利民的事业做得更加
亲民？凭啥你说涨就涨，凭啥
不公开成本、公开听证，这难
道不是对市民的一种尊重？

另一方面，老百姓也应该
反求诸己，知情权是法律赋予
我们每一个人的权利。既然
《价格法》规定涨价必须听
证，我们就该要求行使自己的
权利。 (杨淑君)

海言阁

公交票价涨凭啥不听证

莲湖花园

在齐鲁春季车展中绽放
5 月 1 日- 4 日，

2011 齐鲁春季车展在聊
城体育馆隆重举行。为
加强莲湖花园项目宣传
推广，提高项目知名
度，宏运房产在齐鲁春
季车展会上设立展位，
全面呈现莲湖花园。

通过参展，莲湖花
园规划设计、景观、产
品得到了市民的普遍认
可，取得了良好的宣传
效果。

在让水城市民更好
地欣赏到车展盛宴的同
时，也让市民对莲湖花
园项目也给予了很高的
关注与期待。

莲湖花园作为水城
北部首席湖景人文社
区，集自然、优雅、和
谐于一体，巧妙利用自
然生态资源，湖水入
园，水系、曲桥、廊
架…景随步移，处处匠
心独具。

在参展期间，现场
气氛火热，咨询客户络
绎不绝，销售顾问应接
不暇。又一亮点，让客
户更加期待。

莲湖花园紧邻 2011
年度市政府重点工程的
“莲湖公园”已于本月
正式启动，预计在今年
年底竣工。它的建成，
将为莲湖花园的业主提
供更高品质的湖居生
活。(泽青)


